

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

riesgo crediticio de Costa Rica; pero advirtió que el país aún enfrenta riesgos vinculados a la sostenibilidad de las finanzas públicas y por las dificultades del gobierno para construir alianzas para alcanzar acuerdos en el avance de medidas fiscales. La agencia subió la calificación del país a BB desde BB-, por el fortalecimiento de sus reservas internacionales, el crecimiento económico liderado por las exportaciones y la IED. S&P resaltó que la administración de Rodrigo Chaves se ha enfocado en impulsar el crecimiento tras el pico de la pandemia y en fortalecer la posición fiscal del país, aprovechando los frutos de la reforma fiscal de 2018. La agencia resaltó que, entre los aspectos positivos de Costa Rica, están "democracia estable e instituciones políticas sólidas, con pesos y contrapesos efectivos y un nivel de vida próspero en comparación con sus pares regionales". Además, resaltó el impulso que significa para el país el dinamismo de las exportaciones de las empresas localizadas en zona franca. "Aunque los incentivos fiscales especiales que el gobierno ofrece a las empresas ubicadas en las zonas francas siguen impulsando el crecimiento económico, la mayor dependencia del sector no cubierto por zonas francas para la recaudación tributaria afecta la estabilidad fiscal a largo plazo", advirtió S&P Global. Adicionalmente, la agencia destacó el fortalecimiento de las reservas internacionales. Fuente: La Nación. https://www.nacion.com/economia/sp-mejora-nota-de

Calificación de riesgo. S&P Global Ratings elevó la nota de Finanzas. El Ministerio de Hacienda solicitó a la Asamblea Legislativa la aprobación de un crédito por \$290 millones, otorgado por el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), para hacer frente a los vencimientos de deuda previstos para los primeros meses de 2026. Así lo manifestó el titular de esa cartera, Rudolf Lücke, durante una audiencia con los diputados de la Comisión de Asuntos Hacendarios. El préstamo se enmarca en la modalidad de operaciones de políticas de desarrollo (OPD) y, según Lücke, no representa un mayor gasto, disminuye la presión sobre el mercado financiero local y constituye un financiamiento externo de rápido desembolso. La tasa de interés es del 6,2%, el plazo total es de 20 años y el plazo de desembolso, de 6 años. 'Las torres de vencimiento de enero y febrero de 2026 representan recursos que tendremos que conseguir en el mercado local si no se aprueban este tipo de préstamos de apoyo presupuestario, los cuales ofrecen tasas menores, menor riesgo y facilidades para otorgar el financiamiento con bastante rapidez", sostuvo el ministro. Según el Perfil de Vencimientos de Deuda Pública y el Perfil de Vencimientos de Intereses de la Deuda del Gobierno Central, con corte al 31 de agosto, entre noviembre y diciembre de 2025 Hacienda deberá hacer frente a obligaciones por ¢557.418,71 millones. Entre enero y marzo de 2026 deberá cancelar ¢1.550.375,79 millones entre principal e intereses. Fuente: CRHOY. https://crhoy.com/hacienda-pide-a-d

NOTICIAS INTERNACIONALES

Canadá. El primer ministro canadiense, Mark Carney, dijo el miércoles que el primer presupuesto de su gobierno reducirá la dependencia económica y de seguridad de Estados Unidos y recortará el gasto innecesario. Ante el impacto de los aranceles estadounidenses sobre los sectores del acero, el aluminio y la automoción canadienses, Carney se comprometió a duplicar las exportaciones del país fuera de Estados Unidos durante la próxima década. Esta diversificación generará 300 000 millones de dólares canadienses adicionales, afirmó. Fuente: Reuters. https://www.reuters.com/world/americas/canadas-carney-make-unusu

México. La inflación anual se desaceleró más de lo esperado en la primera quincena de octubre, lo que probablemente les da margen a las autoridades monetarias para extender su ciclo de flexibilización en la reunión de tasas de interés del Banco Central a principios de noviembre. Los precios al consumidor aumentaron un 3,63% durante las dos primeras semanas de octubre en comparación con el mismo período del año anterior, según el Instituto Nacional de Geografía y Estadística. El dato fue inferior a la estimación mediana del 3,73% de los analistas y al 3,78% anterior. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com/latinoa

Estados Unidos. Los despidos masivos de trabajadores federales ordenados por el presidente Donald Trump durante el segundo cierre gubernamental más largo en la historia de Estados Unidos podrían obstaculizar la implementación de dos incentivos fiscales que se hicieron permanentes en su enorme proyecto de ley de recortes de impuestos y gastos destinado a impulsar la inversión en comunidades de bajos ingresos. La administración declaró en un expediente judicial que más de 1400 empleados del Departamento del Tesoro fueron despedidos. Un juez federal suspendió temporalmente estos despidos , pero según dos personas informadas del plan, afectan a unos 95 empleados del Fondo de Instituciones Financieras para el Desarrollo Comunitario, que impulsa los programas de desarrollo económico del departamento. Fuente: Reuters. https://www.reuters.com/legal/litigation/sh

EMISORES

 $pasado.\ Fuente:\ Reuters.\ \underline{https://www.reuters.com/business/en} \\ Bloomberg.\ \underline{https://www.bloomberglinea.com/mercados/el-pre}$

MATERIAS PRIMAS

Kinder Morgan. El operador de oleoductos estadounidense El petróleo se disparó después de que EE.UU. anunciara registró un aumento en sus ganancias del tercer trimestre, por sanciones a los mayores productores rusos, amenazando los mayores volúmenes de gas natural transportados a través de suministros y provocando potencialmente una remodelación de sus ductos. El sector de GNL de EE.UU. está siendo testigo de un los flujos comerciales mundiales. El Brent saltó a cotizar por resurgimiento de la actividad comercial impulsada por las encima de los US\$65 el barril, y su repunte del 7% en los últimos expectativas de un aumento de las exportaciones a medida que dos días es ahora el más pronunciado en más de dos años. La nuevas terminales entran en funcionamiento tras la decisión de inclusión en la lista negra de los gigantes petroleros rusos Donald Trump en enero de levantar una pausa en los nuevos Rosneft PJSC y Lukoil PJSC se produce en un contexto de permisos. La compañía, que mueve aproximadamente el 40% creciente preocupación por el exceso de suministros, a medida de la producción total de gas natural del país, dijo que la cartera que la alianza OPEP+, aumenta la producción. Altos ejecutivos de proyectos se situó en 9.300 millones de dólares, con de refinerías en India, un comprador clave de petróleo ruso, alrededor de 500 millones de dólares de proyectos puestos en dijeron que las restricciones harían imposible que esos flujos servicio durante el trimestre compensados por una cantidad continuaran. Mientras tanto, la Unión Europea acumuló presión aproximadamente equivalente de proyectos añadidos. La adicional sobre el Kremlin, adoptando un nuevo paquete de compañía dijo que transportó alrededor de 47.461 billones de sanciones dirigidas a la infraestructura energética de Rusia. unidades térmicas británicas de gas natural por día en el Pero aunque los abundantes suministros pueden amortiguar el trimestre, en comparación con 44.827 billones por día el año impacto de estas sanciones, no deben subestimarse. Fuente:

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

499,84 Compra Venta 506,50 Monex* 503,13 Variación -1,66

Promedio Ponderado

diaria

Tasas de Interés Locales

TRP 3,82% Variación -0,01 semanal **TED** 3,06% Variación -0,07 semanal **TPM** 3,50%

Tasas de Interés Internacionales

4,00% **FED** 4,25% Sofr 6m 4,35% **Prime Rate** 7.25%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div. Del mes 2,41 30 días 2,42 Último año 2,58

Liquidez dólares No Div.

Del mes 2.84

30 días 2.90 Último año 3,24